
 

Inquiétudes sur le plan 
de charge des souffleries

Nous sommes loin de la situation où les installations tournaient à plein régime 
(voir bilan activités CMA). La concurrence de plus en plus importante du 
calcul numérique et l’absence de grands projets de nos clients traditionnels 
sont préoccupants pour l’avenir de l’ONERA - pas de nouveau projet Airbus 
avant 2025 et absence de programme militaire et spatial - 

Sans avoir de chiffres précis, nous savons que GMT est déficitaire ces dernières 
années. La réponse de la direction est de travailler sur la préparation du futur, 
ce  qui  est  une  bonne  chose  (investissement  et  source  de  financement  de 
l’Europe), reste à savoir si les subventions sont adaptées à cette orientation.

La CFDT demande que les missions et le financement de l’ONERA soient revus à 
l’occasion  de la nomination du nouveau Président. Sur chaque site ONERA, nous 
avons interpellé les élus politiques pour les sensibiliser à nos problèmes. Nous 
avons insisté sur la nécessité de renouer avec un dialogue social de qualité dans 
l’intérêt  de  l’ONERA et  de  ses  salariés  (voir  avis  CCE  sur  le  bilan  social   - 
affichage CFDT).

Pour le CMA, les élus ont rencontré le Ministre Thierry Repentin et la Députée 
Béatrice  Santais  lors  de  leur  visite  du  Centre.  Nous  sommes  toujours 
demandeurs  d’investissements  sur  le  site  en  moyens  de  calcul.  Sur  la 
réorganisation de G2IM, nous avons des interrogations sur la mise en place de 
ces changements.

Il  faut  donner  à  l’ONERA  et  au  CMA  les  moyens  de  préserver  l’avance 
stratégique dans notre domaine d’activité, cela passe par des investissements et 
des emplois pour le maintien du savoir-faire, notre action sera déterminée pour 
défendre notre avenir. 

Pour être plus fort, rejoignez la CFDT.

Modane, le 8 avril 2014


